



Herrn  
Stadtverordnetenvorsteher  
Karl Ludwig Büttel  
Kaiserstrasse 7

Fraktion in der  
Stadtverordnetenversammlung  
der Stadt Hungen

35410 Hungen

28.11.2016

Sehr geehrter Herr Büttel,

die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen stellt folgenden Antrag:

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Einrichtung der Stelle einer Honorarkraft zur Unterstützung der Flüchtlingshilfe in Hungen. Die Stelle ist für eine wöchentliche Arbeitszeit von 30 Stunden auszulegen und für ein Jahr zu befristen.

Die Deckung der hierfür erforderlichen Finanzmittel ist durch den Verkauf von Ökopunkten sicherzustellen.

Begründung:

Derzeit leben in der Kernstadt und in den Ortsteilen rund 150 Flüchtlinge. Sie kommen aus Syrien, Afghanistan und Äthiopien, in den letzten Monaten sind mehrere Menschen aus Somalia und Eritrea dazugekommen. Mit Hilfe der freiwilligen Helfer konnte etwa die Hälfte davon in Wohnungen vermittelt werden, die aus Mitteln zur Erstausrüstung (Kreis) bzw. mit gespendeten Möbeln bestückt wurden.

Über die Vermittlung von Wohnungen hinaus leisten die Aktivisten weitere Hilfe, wie die

- Unterstützung beim Aufsuchen von Ärzten.
- Briefe der Verwaltungsstellen erklären und beim Ausfüllen von Formularen helfen, sowie Fragen bei den Behörden telefonisch und schriftlich klären.
- Praktikumsplätze bei Firmen suchen und Flüchtlinge bei Vorstellungsterminen begleiten. Für einen Praktikumsvertrag Termine mit ZAUG vereinbaren.
- Telefonate mit der Kreisvolkshochschule zur Einrichtung von Sprachkursen und zur Überprüfung von Sprachkenntnissen führen.
- Begleitung zur Info-Veranstaltungen der Arbeitsagentur.
- Organisation einer Kleiderkammer und Fahrradwerkstatt.
- Regelmäßiges Treffen am Montag 15-17 Uhr im Cafe „Glücklich“.

Die Betreuung und Begleitung der Flüchtlinge auf dem Weg in die Integration in unsere Gesellschaft ist eine sehr wichtige gesellschaftliche Aufgabe, bei der die seit über eineinhalb Jahren tätigen Helfer dringend Hilfe benötigen.

Hier kann die Honorarkraft bei der Durchführung der o. g. Tätigkeiten wichtige Unterstützungsarbeit leisten, damit die Arbeit der Hungener Flüchtlingshilfe mit dem gleichem Erfolg weiter geführt werden kann.

Mit freundlichen Grüßen

Wolfgang Macht

(Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen)